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1. Об организации летнего от-
дыха, оздоровления и занятости 
детей в летний период 2008 года.

2. О работе администрации г. 
Орла по содержанию муници-
пальных учреждений культуры 
«Городской парк культуры и отды-
ха»,  «Детский парк» и  пер-
спективах их развития.

3. О внесении изменений в ре-
шение Орловского городского Со-
в е т а  н а р о д н ы х  д е п у т а т о в  о т 
20.12.2007 г. № 26/374-ГС «О бюд-
жете г. Орла на 2008 год и на пла-
новый период 2009—2010 гг.».

4. О внесении изменений в ре-
шение Орловского городского 
Совета народных депутатов от 
31.01.2008 г. № 28/404-ГС «О му-
ниципальных заимствованиях го-
рода Орла в 2008 году».

5. О внесении изменений и до-
полнений в перспективную про-
грамму по выполнению наказов 
избирателей г. Орла на 2006—
2010 гг. и рабочую программу по 
выполнению наказов избирате-
лей г. Орла на 2008 г.

6. О согласовании проекта по-
становления главы муниципально-
го образования — мэра города Ор-
ла «Об установлении тарифов на 
изготовление лекарственных форм 
муниципальных унитарных пред-
приятий «Аптека № 1», «Аптека 
№ 6», «Аптека № 53» и муниципаль-
ного предприятия «Аптека № 2».

7. О согласовании проекта 
постановления главы муници-
пального образования — мэра 
города Орла «Об установлении 
тарифа на услуги водоснабже-
ния и водоотведения, оказыва-
емые обществом с ограни чен-

ной ответственностью «Сириус».
8. О признании утратившими 

силу отдельных нормативных пра-
вовых актов, принятых Орловским 
городским Советом народных де-
путатов.

9. О проекте Положения «О по-
рядке ведения реестра муници-
пальных служащих в муниципаль-
ном образовании «Город Орел».

10. О проекте Положения «О 
проведении аттестации муници-
пальных служащих органов мест-
ного самоуправления города Ор-
ла».

11. Об официальном опублико-
вании муниципальных правовых 
актов Орловского городского Со-
вета народных депутатов.

12. О внесении изменений в 
Положение «О субаренде зе-
мельных участков на территории 
г. Орла», принятое решением Ор-
ловского городского Совета на-
родных депутатов от 27.09.2001 г. 
№ 9/122-ГС.

13. О внесении изменений в 
Положение «Об аренде земель-
ных участков на территории г. Ор-
ла», принятое Постановлением 
Орловского городского Совета на-
родных депутатов от 28.03.2002 г. 
№16/214-ГС.

14. Об утверждении «Програм-
мы комплексного развития си-
стем коммунальной инфраструк-
туры города Орла на 2008—2010 
годы» (второе чтение — оконча-
тельная редакция).

15. О внесении изменений в 
состав комиссии по присвоению 
звания «Почетный гражданин го-
рода Орла».

16. Разное.

ИЗВЕЩЕНИЕ
24 апреля 2008 года в 10 часов в Малом зале здания 
городской администрации состоится тридцать второе 
заседание Орловского городского Совета народных 
депутатов третьего созыва с повесткой дня:

И мы не случайно сфокуси-
ровали внимание именно на 
развитии биотехнологии в Рос-
сии. Во-первых, каждый из нас 
имеет непосредственное от-
ношение к этой проблеме. 
Биотехнология уже сейчас ус-
пешно решает такие жизненно 
важные задачи, как обеспече-
ние продовольствием, созда-
ние эффективных лекарств, 
получение топлива на основе 
возобновляемого сырья, под-
держание экологического рав-
новесия, сохранение биоре-
сурсов Земли. Россия не мо-
жет быть чужой на этом празд-
нике науки.

Во-вторых, в последние го-
ды биотехнология оказалась в 
тени своей более удачливой 
соседки — нанотехнологии. 
Более того, если называть ве-
щи своими именами, она оста-
лась не только без политиче-
ского, но и без информацион-
ного сопровождения. Считаем, 
что эту несправедливость надо 
устранить.

ГОРМОНЫ РОСТА
За неполные сорок лет био-

технология успела пройти три 
этапа большого пути. Первый 
начался в 70—80-е годы ми-
нувшего века. Это рождение 
революционных технологий, 
базирующихся на достижениях 
молекулярной биологии (ген-
ная инженерия, клеточные тех-
нологии). Тем самым была от-
крыта возможность для созда-
ния полезных для человека 
продуктов с заданными свойс-
твами. В это время мир впер-
вые познакомился с генно-ин-
женерным инсулином челове-
ка, интерферонами, гормона-
ми роста, жизненно важными 
вакцинами.

Второй этап пришелся на 
1990-е годы. Это была новая 
волна биотехнологического 
прогресса: создание трансген-
ных растений. Фактически 
сформировалась новая от-
расль — агробиотехнология, 
позволившая получать в необ-
ходимых масштабах урожаи 
таких распространенных про-
довольственных и технических 
культур, как соя, кукуруза, рис, 
хлопчатник.

Третий этап идет сейчас. Он 
связан с внедрением так назы-
ваемых постгеномных техно-
логий, то есть методов, осно-
ванных на точном знании гене-
тической структуры живых ор-
ганизмов. Теперь объектом це-
ленаправленного регулирова-
ния, что еще предстоит осмыс-
лить, могут стать обменные 
биохимические процессы.

Что же дальше? Чем еще по-
радует, а заодно и озадачит 

род людской биотехнология 
через 10—15 лет? Ответа на 
этот вопрос наука пока не зна-
ет. Одно можем утверждать: 
возможности биотехнологии 
поистине безграничны.

МЕГАПРОЕКТ 
ГОСУДАРСТВА 
И ОБЩЕСТВА

Развитие биотехнологии 
должно быть признано приори-
тетом государственной поли-
тики со всеми вытекающими 
отсюда последствиями: адек-
ватными формами организа-
ционной, финансовой и ин-
формационной поддержки как 
на федеральном, так и на реги-
ональном уровнях, законода-
тельным обеспечением, сти-
мулированием бизнеса и част-
но-государственного парт-
нерства. 

Ясно, что такая задача не по 
плечу отдельным министерс-
твам и ведомствам или биз-
нес-группам. Она может быть 
решена только правящей пар-
тией, обладающей мощными 
рычагами законодательной и 
исполнительной власти.

Всероссийская политичес-
кая партия «Единая Россия» на 
протяжении последних четы-
рех лет активно поддерживает 
инициативы Общества биотех-
нологов России им. Ю.А. Ов-
чинникова по возрождению 
отечественной биотехнологии. 
Кое-что уже удалось сделать. 
Например, увеличен объем 
бюджетных ассигнований на 
биологическую науку и при-
кладные работы в сфере меди-
цины и сельского хозяйства. 
Однако сейчас наступила пора 
принципиально иных подхо-
дов: развитие биотехнологии в 
Российской Федерации долж-
но стать партийным проектом. 
Тем более что серьезный опыт 
реализации подобных проек-
тов — «Фабрика мысли», «Урал 
промышленный — Урал поляр-
ный», «Транспортный кори-
дор», «Энергетическая без-
опасность» и других — партией 
уже накоплен.

В основу партийного проек-
та «Развитие биотехнологии в 
Российской Федерации» мо-
жет быть положена долгосроч-
ная (до 2015 года) комплекс-
ная программа, разработанная 
Обществом биотехнологов 
России. В ней четко обозначе-
ны задачи общенационального 
уровня, которые должны ре-
шаться в приоритетном поряд-
ке. В число таких задач вошли: 
биоэнергетика, перевод хими-
ческой промышленности на 
возобновляемое сырье, орга-
низация массового производ-

ства социально значимой био-
технологической продукции, 
прежде всего продуктов пита-
ния и лекарств, внедрение си-
стемы биоземледелия, фор-
мирование национальных био-
ресурсных центров.

Программа охватывает все 
сферы приложения практиче-
ской биотехнологии: медици-
ну, экологию, сельское хозяй-
ство (агробиотехнология и ве-
теринария), лесное и рыбное 
хозяйство, пищевую индуст-
рию, различные отрасли про-
мышленности (химическую, 
горнодобывающую, легкую), то 
есть те сектора народного хо-
зяйства, которые существенно 
влияют на развитие экономики 
и качество жизни населения.

Важнейшая составляющая 
программы — фундаменталь-
ные исследования. Они наце-
лены на решение проблем сис-
темной биологии, биоинфор-
матики, нанобиотехнологии, 
биобезопасности.

При этом программа реали-
стична и предельно конкретна. 
Так, производство пищевого и 
кормового белка планируется 
довести до миллиона тонн в год, 
что позволит решить проблему 
белковой недостаточности на-
селения. Создание современ-
ных предприятий по производ-
ству глюкозно-фруктозных си-
ропов снизит импорт сахара на 
20 процентов, не менее чем на 
30 процентов будет замещен 
импорт по основным группам 
жизненно важных лекарств. В 
области биоэнергетики начнет-
ся постепенное вытеснение уг-
леводородного моторного топ-
лива биотопливом (биодизель, 
биоэтанол, биогаз).

О ВРЕДЕ МИФОВ
Разумеется, нельзя оста-

вить без внимания те этичес-
кие проблемы, которые возни-
кают в ходе развития биотех-
нологии. Речь идет о воспри-
ятии обществом поистине ре-
волюционных достижений в 
области генной инженерии, 
клеточных технологий, клони-
рования и других. Происходит 
поляризация мнений от безу-
держного оптимизма и безо-
глядного принятия всех ново-
введений до огульного отрица-
ния самого факта научно-тех-
нического прогресса.

Что можно сказать по этому 
поводу? На наш взгляд, необ-
ходим закон о биоэтике, кото-
рый довольно жестко пропи-
сал бы правила игры на био-
технологическом поле. И тогда 
стороны должны будут апелли-
ровать именно к нему, а не к 
некой целесообразности, ко-
торую каждый волен понимать 
по-своему, или, напротив, к ре-
лигиозным догматам.

Раиф ВАСИЛОВ.
Президент Общества 

биотехнологов России.
Олег МОРОЗОВ.

Первый заместитель 
Председателя Госдумы, 

председатель 
попечительского совета 

Общества биотехнологов 
России.

(В сокращении.)

Биотехнология 
и накормит, и вылечит

Ближайшее десятилетие в России будет 
решающим для создания основ инновационной 
экономики. Или мы сейчас перейдем на «ты» с 
новейшими технологиями, определяющими лицо 
XXI века, либо отстанем навсегда. В условиях 
жесточайшей международной конкуренции это 
вопрос не просто темпов и качества нашего 
экономического роста. Это вопрос выживания 
России как великой державы.

Однако мусорный этот набат, 
давно глушивший жителей 

близлежащих домов, почему-то не 
достигал слуха «санитаров города»: 
ни работников МУП «Спецавтобаза 
по санитарной очистке города», ни 
тружеников метлы местного ЖЭУ 
№ 18. 

Причём их притупившийся слух 
не в состоянии были хоть сколько-
нибудь обострить ни регулярно со-
бираемые с жителей деньги за вы-
воз твёрдых бытовых отходов, ни 
общероссийская акция «Дни защи-
ты от экологической опасности», ни 
регулярные жалобы жителей, зады-
хающихся от скопившихся во дворе 
нечистот... 

А может, думали «санитары», му-
сорный развал сам как-нибудь рас-
сосётся? Проснутся однажды жите-
ли улицы Федотовой, глядь — а зло-
вонной кучи и след простыл. 

Но, возможно, в ЖЭУ № 18 на этот 
объект имелись совсем иные, так 
сказать, инновационные виды. А 
вдруг работники коммунальной кон-
торы намеревались соединить науку 
и производство? Пишут же в своём 
письме федотовцы, что, дескать, 
директор ЖЭУ № 18 В.И. Ашихмина 
«занялась биологией». Она «накопила 
огромную кучу отходов во дворе дома 
и разводит там крыс необыкновенных 
размеров; мух навозных размером с 
бабочку, которые летают даже в зим-
нюю стужу».

Конечно, захотелось поздравить 
Валентину Ивановну со столь впе-

чатляющими достижениями на ниве 
служения науке, но директор ЖЭУ жи-
во открестилась от почётной роли не-
утомимого исследователя, «переведя 
стрелку» на МУП «Спецавтобаза по 
санитарной очистке города». 

Полные контейнеры, пояснила 
В.И. Ашихмина, это заслуга «мусоро-
возов» — так, мол, недобросовестно 
спецавтобаза выполняет обязанно-
сти. По словам Валентины Ивановны, 
существующие графики вывоза мусо-
ра в последнее время срываются ре-
гулярно:  «по марту чуть ли не через 
день». 

 Мы полюбопытствовали, как ЖЭУ 
пытается исправить ситуацию, и пы-
тается ли вообще?

«Мы для спецавтобазы кто? Ма-
ленькая мошка, — рассуждает 
В.И. Ашихмина. — Они с нами и раз-
говаривать не захотят». 

Может, с управляющей компанией 
— ЗАО «ЖРЭУ № 2», чьим структур-
ным подразделением является ООО 
«ЖЭУ № 18», захотят?

 Действительно, подтвердила ин-
женер по благоустройству ЖРЭУ-2 
Алла Дмитриевна Жукова, существу-
ющая схема вывоза мусора опирает-
ся на соответствующий договор меж-
ду управляющей компанией и спецав-
тобазой. Есть и график вывоза твёр-
дых бытовых отходов. Но он очень ча-
сто срывается.

А это — завал. В прямом смысле. 
Рядом с переполненными мусорными 
контейнерами мгновенно вырастают 
кучи отходов. 

Инженер по благоустройству под-
твердила слова директора ЖЭУ о том, 
что в марте был как раз такой завал: 
чуть ли не через день ЗАО «ЖРЭУ 
№ 2» приходилось в адрес МУП «Спец-
автобаза по санитарной очистке горо-
да» составлять акты о нарушении гра-

фика вывоза мусора, засыпать нару-
шителей договора мусором телефо-
нограмм...

Как же повлиять на недобросовест-
ных партнёров?

— Мы можем только недоплатить 
им за невыполнение работ в полном 
объеме. Но, к сожалению, это практи-
чески не влияет на ситуацию, — гово-
рит А.Д. Жукова.

ЗАО «ЖРЭУ № 2» «управляет» 572 
жилыми домами. Неужели проблемы 
с вывозом мусора «родные» для всех?

— К сожалению, да, — коротко кон-
статирует Алла Дмитриевна.

— А как же спецавтобаза объясняет 
этот феномен: может, у них там спец-
машин не хватает или работать неко-
му?

— Да мне неинтересны их объясне-
ния — жители платят деньги за услугу, 
которую не получают. Это проблема 
руководства спецавтобазы. 

Логично. 

На «поимку» заместителя генди-
ректора спецавтобазы В.М. Дени-

сова ушло всего несколько дней. 
— Жители с улицы Федотовой го-

ворят, что у них уже давно не вывозят 
мусор...

— Да, может быть, срыв был, — 
охотно согласился Владимир Марко-
вич. — Но здесь надо ещё иметь в ви-
ду, что часто рядом с контейнерами 
собирается крупногабаритный мусор 
— его мы не обязаны вывозить.

— Так они же акты на спецавтобазу 
составляют...

— Пускай. Мало ли что они там на-
составляют в одностороннем поряд-
ке. Знаете, иногда у нас бывают сбои, 
но если мы сразу не увозим мусор, то 

на следующий день 
свои грехи подчища-
ем.  

Свои грехи во дворе 
дома на улице Федото-
вой спецавтобаза под-
чистила совсем недав-
но.

А вот подчистила ли 
весьма внушительные 
грехи в другом месте 
— на улице Приборо-
строительной, мы пока 
не в курсе.

Жители дома № 70 
по этой улице тоже к 
письму присовокупили 
фотографию. Вот она.

«...Мы, жители до-
мов по ул. Приборо-
строительной, исполь-
зуем мусорные контей-
неры, расположенные 
рядом со спортивной 
п л о щ а д к о й  ш к о л ы 
№ 36 и детским садом 
№ 62. Несколько пос-
ледних лет мусор  вы-
возится очень плохо. 
Вместо достаточного 
количества мусорных 
контейнеров — не-
сколько старых, про-
ржавевших и развали-
вающихся. Мусор скап-
ливается кучами на 
земле, ветер разносит 
его по всей округе...

Периодически ско-
пившийся мусор под-
жигают, и едкий дым 
заволакивает спортив-
ную площадку, детский 
сад...

Антисанитария и 
дым делают невыноси-
мой жизнь для жителей 
близлежащих домов. 
Между тем руковод-

ство ЖЭУ № 20, несмотря на много-
численные обращения жителей, ниче-
го не делает...».

Нужны ли здесь комментарии? Не 
думаем. Ну разве что один штрих. 

Недавно в городской администра-
ции мэр провёл рабочее совеща-

ние с руководителями структурных 
подразделений администрации горо-
да и служб городского хозяйства. Рас-
сматривался вопрос о благоустройс-
тве Орла в 2008 году. 

«На сегодня проблема благоуст-
ройства и санитарного содержания 
города является важнейшей, — под-
вел итог  Александр Касьянов (цити-
руем пресс-службу мэрии. — Н.С.). — 
По деятельности служб коммунально-
го хозяйства люди оценивают, как ра-
ботает власть...» 

Если мэрии действительно инте-
ресно, как орловцы оценивают работу 
городской власти, советуем ее чинов-
никам наведаться к жителям хотя бы 
двух упомянутых в этой публикации 
адресов. В реальности таких — выше 
крыши.

Николай СОЛОПЕНКО.

А У НАС 
ВО ДВОРЕ... 

Мусорный
набат

К КОНГРЕССУ «ЕвразияБио,2008»

Жители дома № 1/62 по 
улице Федотовой пришли в 
редакцию, положили на 
стол письмо и несколько 
фотографий:
— Вот!
Письмо можно было и не 
читать. Сочившееся 
зловонной жижей мусорное 
плато, запечатлённое на 
фото, всеми своими 
осклизлыми пакетами, 
выпотрошенными 
консервными банками, 
обглоданными костями, 
бумажным и тряпичным 
ошмётьем вопило об 
экологической угрозе. 

В нашей газете (см. материал 
«Нужны ли предприниматели в Ор-
ле?» за 4 апреля) рассказывалось о 
совещании в кабинете первого за-
местителя губернатора В.А. Кочуева, 
на котором рассматривалась эта 
проблема. Складывалась парадок-
сальная ситуация: на федеральном 
уровне готовятся законодательные 
инициативы, направленные на под-
держку малого бизнеса, а в Орле 
произошло ужесточение налогового 
бремени для немалого числа пред-
принимателей, торгующих на рын-
ках.

Итак, в конце октября 2007 года 
Орловским городским Советом на-
родных депутатов  было принято по-
становление о едином налоге на 
вмененный доход для отдельных ви-
дов деятельности. В  связи с измене-
ниями в федеральном налоговом за-
конодательстве величина этого на-
лога для предпринимателей, торгую-
щих на рынках, с 2008 года была по-
ставлена в зависимость от размера 
торговой площади. И получилось, 
что те предприниматели Централь-
ного, других рынков г. Орла, которые 
развивались, искали деньги для 
строительства павильонов и мини-
магазинов, чтобы работать в более 
цивилизованных условиях, теперь 
должны платить значительно увели-
чившийся налог. Для тех же, кто в си-
лу каких-то причин не развивался, 

налог остался на прежнем уровне.
Ситуацию, как было сказано на 

этом совещании,  можно было ис-
править с помощью корректирующе-
го величину налога коэффициента 
К-2. Сегодня законодательство поз-
воляет местным властям применять 
его в довольно широком диапазоне 
— от 0,05 до 1. Но в Орле для пред-
принимателей, торгующих на рынках 
на площади более пяти квадратных 
метров, установили коэффициент на 
уровне 0,97, т. е. практически по мак-
симуму.

Начальник управления экономи-
ческого развития и торговли г. Орла 
Б.К. Кичкин объяснял на совещании у 
В.А. Кочуева, что при подготовке ок-
тябрьского постановления хотели 
было применить понижающие коэф-
фициенты  для предпринимателей, 
торгующих на рынках на площади бо-
лее пяти квадратных метров, но, де-
скать, узнали, что будут возражать 
налоговая инспекция и прокуратура,  
потому и оставили коэффициент поч-
ти на уровне единицы.  Однако вы-
ступивший на этом совещании руко-
водитель Федеральной налоговой 
службы по Орловской области 
В.В. Колесников заявил, что руко-
водство мэрии имело и имеет право 
уменьшить налог для предпринима-
телей с помощью коэффициента К-2. 
В.А. Кочуев предложил  руководству 
г. Орла в течение трех дней решить 

проблему с единым налогом для 
предпринимателей, торгующих на 
рынках.

Вот что происходило далее. На-
чальник управления экономического 
развития и торговли г. Орла Б.К. Кич-
кин срочно ушел в отпуск, хотя  в пос-
ледующие дни его   нередко можно 
было увидеть в здании мэрии. Может 
быть, он просто хотел снять с себя 
ответственность? А может, почувст-
вовал, что не сможет справиться с 
решением задачи? Как бы то ни бы-
ло, но нагрузка по запрашиванию до-
полнительной информации со всех 
рынков города о метраже торговых 
площадей предпринимателей, отве-
ты на настойчивые вопросы  лидеров 
общественных организаций пред-
принимателей — Орловского регио-
нального отделения общероссийс-
кой организации малого и среднего 
бизнеса «Опора России» и Союза 
рынков г. Орла, обеспокоенных, что 
решение вопроса затягивается, — 
все это легло на заместителя руково-
дителя городского управления эко-
номического анализа и торговли.

Летело время, приближался день 
уплаты предпринимателями единого 
налога, а ясности, когда же город-
ская администрация представит 
свои предложения по корректирую-
щим коэффициентам, не было. И 10 
апреля предприниматели Централь-
ного рынка и торгового комплекса 
«На 3-й Курской» пришли к зданию 
мэрии, чтобы потребовать четкого 
ответа от мэра А.А. Касьянова, когда 
же будет решен этот вопрос. Мэру 
пришлось выйти к собравшимся и 
выразить сегодняшнюю позицию го-
родской администрации, что трех- и 
четырехкратного повышения нало-

гов быть не должно, что налоги долж-
ны быть снижены. (Подробно о  ми-
тинге рассказывалось в репортаже 
«Предприниматели потребовали от-
вет у мэра» 12 апреля.)

И вот 17 апреля на внеочередной 
сессии Орловского городского Со-
вета народных депутатов рассматри-
вался вопрос о внесении изменений 
в решение Орловского городского 
Совета народных депутатов от 
28.10.2007г. № 24/336-ГС «О едином 
налоге на вмененный доход для от-
дельных видов деятельности на тер-
ритории города Орла в 2008 году».  

Председатель горсовета В.И. Ува-
ров выполнил свое обещание, 
данное предпринимателям: бук-
вально в считанные часы собрал 
депутатов на сессию, как только 
городская администрация подго-
товила проект решения по изме-
нению значений корректирующего 
коэффициента  К-2.

С комментарием к проекту подго-
товленного решения на сессии вы-
ступила и.о. начальника городского 
управления экономического разви-
тия и торговли Е.А. Нефедова.  Как 
подчеркнул выступивший затем 
председатель комитета по бюджету 
и налоговой политике горсовета 
К.И. Федотов, в результате конструк-
тивной работы специалистов адми-
нистрации города, депутатов при 
участии представителей прокурату-
ры, общественных организаций 
предпринимателей было выработа-
но оптимальное решение. Председа-
тель Орловского отделения «Опоры 
России» А.А. Олефиров поблагода-
рил за подготовку решения, в кото-
ром учтены интересы предпринима-
телей. Вообще на этом заседании 

сессии чувствовалось приподнятое 
настроение многих.  Было сообщено, 
что прокуратура Советского района 
г. Орла изучила проект данного ре-
шения горсовета на предмет его со-
ответствия Конституции РФ и феде-
ральному законодательству и заме-
чаний по этому проекту  у нее не име-
ется. 

За предложенный проект реше-
ния депутаты проголосовали едино-
гласно. Полностью его текст будет в 
ближайшие дни напечатан в «Вест-
нике Орловского городского Совета 
народных депутатов», после чего ре-
шение вступит в законную силу.  

Присутствовавший на сессии зам. 
руководителя УФНС по Орловской 
области Н.Ф. Гришаев отметил, что   
налоговикам сейчас будет сложнее 
работать, потому что в этом решении 
предусмотрено 18 параметров коэф-
фициентов, но работники налоговой 
службы к этому готовы. И поскольку 
метраж торговых площадей у пред-
принимателей может со временем 
меняться, он попросил руководите-
лей управляющих компаний рынков 
представлять реестр торговых пло-
щадей ежеквартально.

Комментируя решение сессии, 
председатель Орловского город-
ского Совета народных депутатов 
В.И. Уваров отметил, что слово, дан-
ное предпринимателям, сдержано. В 
короткие сроки удалось согласовать 
все детали этого непростого, но 
очень важного социального реше-
ния. При этом нужно было учесть, 
чтобы доходная часть бюджета серь-
езно не пострадала.  Председатель 
горсовета также сказал, что всем 
нужно сделать из этой истории выво-
ды — и предпринимателям, которые 
должны внимательнее следить за из-
менениями в законодательстве, и 
депутатам горсовета, и мэру г. Орла.

Людмила СТАВЦЕВА.

Экзамен для городских властей
Так можно назвать ситуацию на рынках г. Орла, накалившуюся в 
начале апреля, когда сотни предпринимателей узнали, что 
квартальный единый налог на вмененный доход для них 
увеличился  в два, три, а то и в четыре раза. Если выплачивать 
4000 рублей налогов для них было по силам, то сумма в 17000  
была неподъемной и ставила под угрозу вообще существование 
их бизнеса.


